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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（八月二十四日）出发前往广州出

席「第十一届泛珠三角区域合作与发展论坛暨经贸洽谈会」（「泛珠论坛」）时，

就「泛珠论坛」及旅游业与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好，今日我们启程出席第十一届「泛珠论坛」。在

论坛进行期间，我们会与广东省、福建省、澳门三地的政府合办一个商务午宴。

今次论坛的主题是如何深化泛珠三角区域的合作，以及自贸区的创新推广。在论

坛及午宴举行期间，我们会有很多机会与各个省份及地区的官员，以及商界交流。 
 
记者：局长，想问八月份最新的访港旅客数字，趋势是否已开始止跌回升？展望

如何？ 
 
商务及经济发展局局长：七月份的（访港旅客）数字是回升的，但八月份早段的

时间因为天气、台风等因素，影响旅客来港的意欲；但大家向前看，我们有很多

盛事，例如体育盛事将会陆续推出，相信对旅客而言很有吸引力。八月份前半段，

我们看到（访港旅客数字）有下跌的情况出现，我们要看长远一点，香港对旅客

的吸引力，我亦都很有信心。多谢大家。 
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